

XIV Cumbre de los Países No Alineados se pronuncia ante los graves problemas mundiales*

La XIV Cumbre de Países No Alineados (NOAL) que se realizó en Cuba, culminó el 16 de septiembre su último día de deliberaciones con un debate general en el que se aprobó un documento de casi cien páginas crítico hacia las políticas de las potencias mundiales. También se expresaron en apoyo al gobierno de Bolivia, y sobre el derecho de los países a tener desarrollo nuclear con fines pacíficos. Además, criticaron la política exterior de Estados Unidos. Por otra parte, India y Pakistán se comprometieron a retomar las negociaciones por Cachemira, y también se trató un pedido del Líbano para que Israel acepte tratar un plan de paz para Oriente Medio. Cincuenta y seis iefes de Estado del NOAL y noventa cancilleres ratificaron en el documento final la voluntad de oponerse a medidas coercitivas de cualquier país, al terrorismo, y las guerras.

El NOAL también pidió democratizar el sistema de Naciones Unidas y una reforma del Consejo de Seguridad. Por su parte, India y Pakistán acordaron condenar el terrorismo e indicaron que han ordenado la puesta en marcha "de un mecanismo antiterrorista" conjunto. El texto incluyo fuertes críticas a la política internacional de EE.UU e Israel, al que se condena por la ofensiva en Líbano.

En una primera decisión, se acordó que la próxima Cumbre se celebre en Egipto, el país que asumirá la presidencia del movimiento luego de Cuba. El ministro del Exterior egipcio,

Ahmed Abul Gheit, quien representa a su país en La Habana prometió que su país realizará "grandes esfuerzos" para que durante la presidencia egipcia, el NOAL salvaguarde "nuestros valores, culturas y religiones" y "consolide los puntos que nos unen y materializar las aspiraciones de nuestros pueblos para las futuras generaciones".

El texto llama a fomentar el respeto y la protección de los derechos humanos y libertades fundamentales, y fortalecer el rol de las Naciones Unidas aunque ello no evite descargar críticas al funcionamiento actual la organización a la que consideran necesaria reformar y democratizar.

Por otra parte, el documento convoca a "continuar luchando" por el desarme nuclear general y completo y rechaza "las doctrinas de defensa estratégica y de seguridad nacional que se sustentan en la promoción de alianzas militares y de políticas de disuasión nuclear y guerra preventiva", en alusión a la política internacional de Estados Unidos y otros países aliados a George W. Bush.

 El movimiento NOAL cuenta con 118 miembros, tras la incorporación este lunes de las repúblicas caribeñas de Haití y Saint Kitts-Nevis.

